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Das prädikative Adjektiv (nach einem Nomen oder Pronomen)






Weitere Besonderheiten





Adjektive

a) Bildung

Das Adjektiv kommt im Dänischen in der Regel in drei verschiedenen Formen vor:

in der Grundform (ohne Endung) - in der t-Form (Grundform + -t) - in der e-Form (Grundform + -e)

 høj


højt

høje
Einige Besonderheiten
· Adjektive, die in der Grundform auf -t enden, nehmen kein weiteres -t an:

fast


fast

faste

-
Adjektive, die in der Grundform auf -et (unbetont) enden, ändern das -t in -d- vor -e:


afslappet

afslappet

afslappede

· Nach einem kurzen betonten Vokal verdoppelt sich in der e-Form der Endkonsonant:

aktuel


aktuelt

aktuelle

træt


træt

trætte

· Adjektive, die in der Grundform auf -e (unbetont) enden, nehmen kein -t und kein

weiteres -e an; die Pluralform von lille heißt små:


spændende

spændende

spændende

lille


lille

lille  / små (pl.!)

· Adjektive, die in der Grundform auf einen betonten Vokal enden, nehmen kein -e an:

blå


blåt

blå

-
Adjektive auf -el, -en, -er verlieren ihr -e-, wenn die Endung -e angehängt wird. Dabei wird ein vorhergehender Doppelkonsonant vereinfacht:

gammel

gammelt

gamle

sulten


sultent

sultne

lækker


lækkert

lækre









nicht (  gammele, sondern ( gamle
-
Adjektive, die auf -sk enden, nehmen kein -t an:



dansk


dansk

danske

-
einige Adjektive, die auf -d enden, nehmen kein -t an:


fremmed

fremmed

fremmede

glad


glad

glade
-
Adjektive, die auf -s enden, nehmen kein -t und meist auch kein -e an:


gratis


gratis

gratis

b) Das attributive Adjektiv (vor einem Nomen)

Die Grundform steht nach dem unbestimmten Artikel en:


en høj bro
Die t-Form steht nach dem unbestimmten Artikel et:




et rødt æble
In allen anderen Fällen (in der bestimmten Form und im Plural) wird die e-Form verwendet:






den høje bro





det røde æble





høje broer





røde æbler





de høje broer
 




de røde æbler






Pernilles store æble






min store taske






mit røde æble

(
· In Verbindung mit einem attributiven Adjektiv steht der bestimmte Artikel
vor dem Nomen und heißt den, det (Singular) oder de (Plural). 

· Nach einem Genitiv steht auch im Singular die e-Form.

c) Das prädikative Adjektiv (nach einem Nomen oder Pronomen)

Das prädikative Adjektiv steht meistens nach einer Form von være (sein) oder blive (werden).

Im Unterschied zum Deutschen richtet sich das prädikative Adjektiv immer nach seinem Bezugswort: 

Nach unbestimmten und bestimmten en-Wörtern und den Personalpronomen jeg, du, han, hun, den  folgt die Grundform:


en bro er høj





broen er høj





den bliver høj


jeg/du/han/hun er høj
Nach unbestimmten und bestimmten et-Wörtern  und dem Pronomen det steht die t-Form:




et æble er rødt




æblet er rødt




det bliver rødt
nach Pluralformen steht immer die e-Form:






broer er høje





broerne er høje





æbler er røde 





æblerne er røde





vi bliver høje 





de er røde
























stor	 	stort  		store   		


	                  


                  ubestemt		         bestemt


				


	








singularis




















pluralis        
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dansk		dansk_		danske





glad 		glad_	     	glade 





fremmed 		fremmed_	    	fremmede 





gratis		gratis_	    	gratis_ 


	


afslappet		afslappet_ 		afslappede	  





smuk		smukt		smukke








  -t








						








	








                 	


























jeg er gammel�                 du er gammel	han er gammel	hun er gammel 	den er gammel


                 			


                 	det er gammelt	


                 	


                 	vi er gamle	             	 I er gamle	    	de er gamle
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  - t
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fast		fast_		faste





blå		blåt		blå_


   


lækker		lækkert		lækre





gammel		gammelt		gamle





sulten		sultent		sultne





spændende		spændende_ 	spændende_





lille		lille_		lille_ / pl. små
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en bil er stor	bilen er stor





	





et hus er stort	huset er stort 








	


biler er store	bilerne er store                                  





	


huse er store	husene er store





























       


              en stor bro		   den store bro


				


				


              et stort  æble		   det store æble











              store broer		   de store broer


			





              store æbler		   de store æbler
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